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Lishoa, 
ta sessão solene, 

Reinaldo de Jesus Araújo, (Rep 

a foto, a mesa que diri- 
no auditorio do Edificio 
agem na página 4.) 

Ministro da Cultura virá a Viçosa dia 20 
O Ministro da Cultura professor Aluísio Pimenta, 

Realizowse, terça-feira, em 
Ubá, o 1º Seminário de Estu- 
dos para o Desenvolvimento 
Econômico da Zona da Mata, 
promovido pela Associação Comercial ¢ Industrial loeal e Federação das Associações Co- 
merciais do Estado de Minas 
Gerais (FACEMG), com apoio 
da Prefeitura Municipal de 
Ubá. Convidado pelos organi- 
zadores, o Reitor da Universi- 
dade Federal de Vigosa, pro- fessor Geraldo Martins Chaves, 
fol o primeiro conferencista, 
abordando o tema: “Desenvol. 
Vimento da Agroindastria da 
Zona da Mata — Problemas e 
Alternativas”, 

O seminário marcou as co- memorações do 81º anivorsirio de criagho da Associagio Co 
mercial e Industrial de Ubá o 
teve o objetivo de promover 
o levantamento, junto 4 comu- 
nidade, de alternativas para o 
desenvolvimento econdmico da 
região, reunindo os principais 
dirigentes das associagdes co- 
mercia elaboração de 

1ção conjunta, 
visando i expansio das entida. 
des de classe na regido. Além 
do painel em que o Reltor 
Geraldo Marting Chaves fez 
sua exposição, realizaramse 
outros dois sobre os temas: 
“Desenvolvimento Democrati- 
co no Brasil — Estatização, 
Empresa Pablica e Livee Iní- 
clativa®, a cargo do empresi- 
rio José Alencar Gomes da Sil. 
va, do grupo Wembley; ¢ “Par. 
ticipação do Banco do Brasil 
no Desenvolvimento da Zona 
da Mata”, tendo como exposi- 
tor o superintendente regional 
de operações de Minas Gerals 
do Banco, Anthony de Nardi 
Ferraz, 

Em sua exposicio, o Reitor 
da UFV salientou o papel da 
Instituigio no contexto da Zo- 
na da Mats, demonstrando 

O Reitor Geraldo Martins Chaves faz sua palestra 
Preocupacio constante com a problematica do desenvolvi mento, noladamente no que se refere às questões relativas ao desempenho do setor agrope- cuário, Lembrou que, por qua. se 60 anos, a UFV tem partici- pado ativamente no processo de geração e difusão de tecno- logia para a asropecuária bra- sileira, 
Informou que, “bascada na convicgho de que » opção agroindustrial é a que reóne maiores condições potenciais de revertor o quadro cronico de estagnação econdmica que 

tem caracterizado nossa re giko, n Universidade Federal de Viçosa, através de sua Fun- dação Arthur Bernardes, de 
apoio ao ensino, Desquisa e desenvolvímento regional, está Infciundo abrangente progra- 
ma de desenvolvimento, cuja meta principal é a melhoria das condigdes sociais e ocond- 
micas da populagio de nossa 
drea de influéncia®. Propos 
virias alternativas ¢ colocou 
todo o esforço de pesquisa da 
UFV & disposiciio da iniciativa particular pars o repasse de 
tecnologias necessarias à im- 
plantagio de projetos em di- 
versos setores. 

mesa que presidia as sole- nidades foi formada pelo pre- 
sidente da Associação Comer- 
cial e Industrial de Ubá, Nor- ton Anténio Fagundes Reis; do 
Presidente da FACEMG, Hi- 
ran dos Rels Corres; do pre- 
feito local, José Bigonha Gaz- 
zola; do presidente União 
dos Vereadores de Minas Ge- 
rals, Geraldo Magela Guedes; 
do chefe de Gebinete do R tor da UFV, professor Nicoll: no Taranto Fortes; do diretor Comercial da TV Globo de Juiz 
de Fora, Paulo Resende Cost H 
e do promotor de Justiça de 
Ubá, Eduardo Rios. 

estará em Viçosa diy 20 próximo, quando presidirá & polenidades de instalagio da Comissão Regional de Cultura e do Comitê de Cultura da Universidede ral de V Na oportunidade, o Ministro fará con. tatos com ss lideranças da região na área de cultora e serd homenagendo pela UFV, por sua atuação em prol da cultura brasileira, 

Dirigentes da Universidad visitam 
o Armarinho Santo 

O Reitor da Univorsidade Federal de Viçosa, professor 
ldo Martins Chaves, visi- 

tou, terca-feira, à seile do Armarinho Santo Antônio, de Ubá, onde, acompanhado dos professores Nicolino Taranto Fortes, chefe de Gabinete, e Carlos Arthur Barbosa da Sit. Y&, assessor cconômico da 
Fundação Arthur Bernarde 
(FUNARBE), foi recebido pela 
diretoria c funcionários da 
empresa, 

Durante a visita, o5 dirigen- tes da UFV puderam acompa- 
nhar todo o trabalho desen- volvido pela empresa — hoje a segunda maior do Estado no ramo, percorrendo os diversos setores, desde à recepção uté a expedição de mercadorios, passando pela área de admi. nistração ¢ órgãos auxiliares do grupo, 
Os visitantes 1 recebi dos pelos diretores Afonso Lj. RBório Campos Mendes, superin tendente, e Sinval Campos Mendes, comercial o editor do Jornal “ASALUX”, da em presa, jornalista Di Sávio; bem como pelo assessor de Relagdes Públicas Francisco de Carvalho, Seguíu-se o en contro com o presidente do 
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Os visitantes recebem explicações sobre o funcionamento da 

empresa 

Anténio em Ubá 
Grupo, empresário José Antô 
nio Mendes, que, na oportuni. 
dade, também recebia a visita do dirctor-presidente do jor- nal “Diário do Comércio”, em- 
presário José Cos! 

Em todos os contatos entre 
s dirigentes da UFV « da em 

ficou cvidenciada a 
do grupo para 

com a área de recursos huma- 
nos, da seleção de pesso 
sistência médico-odon! 

nento 
de Dados foi feita, pelo geren- 
te Augusto Neves dos Reis, de 
monstração do funcionamento 
do setor, que conta com esta 
giários da UFV em scus qua 
dros, em estreita c 
com o órgão simila 
tuigdo. 

Fora das instalagdes da em- 
presa foram visitadas a clinica 
médico-odontologica e » sede 
da associagio dos funcionários 
denominada  Unido " 
ASAL, com várias instal 
sócio-recreativas, onde funcio- 
na o Projeto Educacional do 
Armarinho Santo Antônio, 
atualmente com cerca de 100 
crianças inscritas c que é di- 
rigido pelo professor Francis- 
co De Filippo, 

da Insté 

—



Alguns dos participantes do encontro, — Professores do Bm:en- têm proporcionado aos - de Solos da Uni lade sadores da área de fertilidade de Viçosa e da do solo oportunidade para re- — Superior de Azla‘-.l'l;nr-”t visão dus nãlvhlh;ks exccuta- Lavras, 
troca de informa, M'o.m-l 40‘ direcionamento das puº::I'n: Leite, do setor. f do Ca Brax Vitor Defelipo, represen. tante do Departamento de So- 

los da UFV na comissio arga- L , 0% esforços da Co missão, em reuniões semelhan. 
tes a esta, vão resultar na pu- blicação de um manual sobre © assunto. Esse manual deverá 
ser colocado 4 disposição do piblico em março dmnno 
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A Cia. de Pesca da Amazô- nia está iniciando, em seu Ra. nário Real, em Belém, a im Dlantação de um projeto de eriação raclonal da rá-pimen- ta, espécie nativa, utilizando tecnologia — desenvolvida no Runário Experimental da Uni- versidade Federal de Viçosa. Com n implantação dessa es 
empresa espera obter 

principalmente no 
alimentação dos ani- mais, uma vez que a rá-pimen- 

ta poderá ser alimentada dire tamente com recortes de peixe € pescado não aproveitado na indúóstria do Egrupo, 
É a primeira vez que essa 

espécie é utilizada em nível comercial e, pelo fato de a rã- 
pimenta ser nativa, (, ne- 
Cessária aulorizagio especial da Sudepe, de scordo com o 
Decreto-Lei nº 5197, de 3/1/67 
€ a Portaria nº 130, de 6/4/68, do Ministério da Agricultura, 
que regulamentam a criação 
de animais silvestres. 

Ração 

A decisio de implantar a rã pimenta no Ranário Real foi tomada n partir de convênio 

lucação da Universidade F doutorado 
sidade Católic, 

leiro aíi 

O professor Lúcio Kreutz (fo 

primeira criação racional da réa-pimenta 
assinado em maio dltimo, que possibilitod o desenvolvimento da pesquisa com a utiliz 

1i 
do plantel de ris 

pécie explorada pela 

da racio UFV/FIPEC na 
mentag. 
touro, 
empresa. 

À ração UFV/FIPEC foi de- 
senvolvida na UFV com re 
cursos do Fundo de Incen 
& Pesquisa Técnico-Cien 
(FIPEC) do Banco do E 
€ Seu emprego na engorda da 
rá-touro (de origem norte-ame ricana) vem spresentando re 
sultados semelhantes aos obti- 
dos em laboratorio com espé cies nativas, com uma reducio considerdvel de tempo: os animais passaram a ser abati 
dos com apenas quatro meses, no invés dos sete/ollo anterior. mente necessirios para sua engorda naquels empresa, 

As técnicas de engorda de 
ris que utilizam a ração UFV/ 
FIPEC j& são conhecída lo 
publico, através da publi 
dos informes técnicos * ria- gho da Mosca Doméstica para Suplementacio Alimentar de Ris™ e “Ranicultura: Técnicas 
¢ Propostas para Alimentagio 

pela de Rãs”, distribuidos 
UF 

bro 
. O pro- 
teristicas 

examina, foi pelos Cunha, orientador, da Universidad, ; R Romano, 
da Universidade 
Antônio 

da Universidade de Pedro Goergen, 
; Dermeval Saviani o 
. Os componentes da 
e esta pesquisa presta 

avaliaram unanime- 
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Encontro sobre 
Educação Pré-Escolar 

em Alagoas 
No período de 20 a 22 de 

novembro, realizou-se, em Ma- 
ceió, o I Encontro Estadual de 
Educação Pré-Escolar, com a 
finalidade de estabelecer as di- 
retrizes da educação pré-escos 
lar no Estado de Alagoas. O 
rofessor Euclides Redin, do 
partamento de Educação da 

Universidade Federal de Vigo- 

sa, foi um dos 380 participan- 
tes do Encontro. 

Promovido pela Secretaria 
de Educagio, o encontro teve 
a colaboragio do Ministério da 

Educagio, Universidade Fede- 
ral de Alagoas e UFV. A parti- 
cipação do professor Euclides 
Redin consistiu em refletir os 

fundamentos psicossociais do 

atendimento & crianga pré-es- 
colar, num projeto em que & 

vista como uma questio politi- 

ca e social, mais do que um 

problema apenas pedagogico. 

As diretrizes a estabelecidas 

trazem uma_constante funda- 

mental: qualquer planejamen- 

to sério de desenvolvimento 
necessita ter como mela prio- 

rítária n crianga e, em espe 

cial, a crianca menor de sete 

Estréia na UFV a 
peca «E por Falar 

em Amor» 

e S eito, no Centro v 

ãl:vlh bl)nlv':r:ld-dc Federal 
igosa, o langamento nacio- 

nal do espetáculo cénico "B 

por Falar em Amor”, bascado 
no livio de ensaios de Marina 

Colasanti, adaptado e dirigido 

por Marcelo Andrade, que re- 

centemente alcangou sucesso 
nacional 

A produgio é do Grupo 

Caro, de Vigosa, com apoio da 

rais da UFV. A di cénica 

é de Sérgio Vitarelli, a direcio 
musical, de Leandro Baptista 

de Oliveira ¢ os os, de 

Liicia Chaiben. O elenco é lo:- 

Nareelo & bu:_mn-' 
Guilhon, Chail e 

Leandro Baptista de Oliveira. 

Concluídas as obras do Laboratório de Papel e Celulose 

By 

Vista do Laboratorio, 

A Prefcitura do “Campus” 
da Universidade Federal de 
Vigosa (UFV), através de sua 
equipe técnica, concluíu a 
obra do Laboratório de Celulo- 
se e Papel do Departamento de 
Engenharia Florestal, Os re- 
cursos de amplíação das insta- 
lações foram concedídos pela 
Financiadora de Estudos e 
Projetos (FINEP), por inter- 
médio de convênio para o de- 
senvolvimento do projeto “Es- 
tudos Silviculturais e Tecnoló- 
gicos do Bambu”, coordenado 
pelo professor José Lívio Go- 
mide. 

0 projeto originouse de 

convénio entre a UFV ¢ a In- 

dústria de Papéis Santo Amaro 
(INPASA), da Bahia, passando 
a ter, em seguida, a participa- 
ção da FINEP. A partir dai, 

com recursos do convénio e da 

propria UFV, fol possivel con- 
cluir as obras do Laboratério, 

que passou de uma área ini 
de cerea de 450 metros qua- 

drados, para um total de 1.076 

metros quadrados de áreu 
construida. Segundo o prefeito 

João de Mattos Pimentel Jó- 

nior, o projeto arquitetdnico 

de ampliagio e reforma e os 
cálculos estruturais, bem como 

Concurso Nacional 

de Tecnologias 

Apropriadas 

0 Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Cientifico e 

Tecnolégico (CNPq) está pro- 

movendo o 3¢ Concurso Nacio. 

nal de Tecnologias Apropria- 

das, com Cr§ 00 milhdes em 
rémios, com o objetivo de 
dentificar, promover e difun- 

dir tecnologias para agdes de 

saúde ¢ nutrição economica: 

mente vidveis e apropria 

predominantemente, para a8 

necessidades das lações 

rurais, comunidades isoladas 

rticipar ta ropostas 

::il:h:ªll às pcrllerfn urba- 

nas e favelas. 

Informações adicionais po- 

derão ser conseguidas junto ao 
CNPq/SDS, Av. W 3 Norte — 

Q 511 — Bloco A — 3¢ andar, 

75750 — Brasilia-DF. As ins 

crições estarão abortas até o 
dia 20 próximo. 

sun exccução, realizada em 10 
meses, ficaram a cargo du 
equipe técnica da Prefeitura 
do “Campus”, tendo sido en- 
tregue, ve, com banca- 
das de rin, caixa d'água, 
pavimentagio e jardinagem. 

Papel “kraft” 

Com o desenvolvimento do 
projeto, nas novas instala 
foi possivel obter significati- 
vos resultados no que se 
nos estudos tecnológicos da 

Uma das salas do Laboratório, 

qualida 
a exportar o produto, 

obtencin de polpa celulósica 
de bambu, para fabricagio de 
papel do tipo “kraft”, de alta 
resistência, do princi- 

ens. 
O bambu apresenta amplas 

potencialidades de emprego 
para a produgio de papel. É 
uma planta de crescimento rá. 
pido — um colmo leva de dois 
a trés meses, apenas, para atin. 
gir até 20 metros, de acordo 
com as condições do terreno, 
entre oulros fatores. O apro- 
veitamento comercial de uma 
plante de bambu, no caso 
da espécie Bambusa vulgaris, 
ocorre entre trés c cinco anos, 
enquanto os “pinus” levam de 
oito a dez anos e o eucalipto, 
de cinco a sete anos. 

O desenvolvimento  desse 
projeto na UFV tem desperta- 
do grande interesse em empre- 
sirios e entidades ligadas ao 
setor. Os resultados tecnológi- 
cos obtidos ja foram incorpo- 
rados pela INPASA, que possui 

mil hectares plantados com 
bambu, A empresa aumenton 
de 30 para 170 toneladas diá- 

producio de celulose, 

hegando inclusive 

Club e Lions Club. 

Drogas 

Será amanhã, às 20h, no Centro de Vivéncia da 
Universidade Federal de Vigosa, a palestra do farma- 
cologista José Elias Murad, professor da Universidade 
Federal de Minas Gerais, um dos mais conceituados 
especialistas em drogas da atuslidade. Ele falard sobre 
“Como enfrentar o problema de drogas”. A promogio 
& da UFV, Associagio Comercial de Vigosa, Associação 
Médica de Minas Gerais — Seccional Vigosa, Rotary 

Encontro Nacional pelos Direitos da Crianga 
O Encontro Nacional pelos 

Direitos da Crianga foi realiza. 
do recentemente pela Comissio 
de Educaglo da Cimara dos 
Deputados, com a finalidade 
de definir uma politica volta- 
da para os interesses da crian- 
¢a brasileira, estabelecendo 
nivels de responsabilidade go- 
vernamental ¢ propostas com 
vistas & Constituinte, 

O Encontro_contou com a 
Elmu" dos Ministros Marco 

Jaciel, da Educação, e Carlos 
Sant'Anna, da Saúde, além de 
vários profissionais que atuam 
em programas de atendimento 
@ crianga de zero n seis anos, 
vindos de vérios Estados. 

As professoras Myriam de 
Olfl\'llil'n Fernandes e Maria La. 
cia Simonini, do Departamen- 
to de Economia Doméstica do 
Centro de Ciéncias Humanas, 
Letras e Artes da Universidade 
Federal de Vigosa, participa- 
ram do Encontro, durante o 
ual foi constatada » necessi- 
lade de uma mobilização na- 

cional em favor da criança e 
da necessidade de melhoria 
dos programas existentes. 

Várias proposições foram ex- 
postas, no final da promoção, 
com a finalidade de serem de- 
batidas e encaminhadas s au- 
toridades. 

— 
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A mess que presidiu & S0% Reuniso Anuai 
Reunião A:ulI! dA. Associa- 

a Universidade içosa fol realizada dias 

B0 “campus” universitário, Grando número de nsso: 

Na sessão solene, realizads às 20h, no soditório do Edifício R naldo de Jesus Araúfo, foi feita entrega de dipl morati- Yo %08 exalunos das turmas de 1935 e de 1900, pelos jubileas de ouro é de pruta de 
Faram homenageados 
Junqueira, 

ee ano os 
ouro e de prata de 

" 
Fran. 

Moteira Bartho 5 Silvério Barbosa Júnior, Newlon Monteiro de Barros, Paulo de Britto Paulo de Tharso A s Filho ¢ Walter integrantes da torma de 1035, Tambeém foram homenagoados o8 exalinos da furma de 1960 Ablllo José Antunes, Adauto No- queira Borges, Antônio Rodrigues da Silva, Ánna Maris Ledeira Pe- reira, Altair Dias de Moura, Caio Araújo, Curlos Eduardo Pélaes de la Roche, Cliudia Mello Doroteetf, Emilio Gomide Loures, Evandro Alberto € Coutinho, Feraanda Nogueira Fontes, Gabricl Miranda dos Anjos, Gesay de Souta Neves nçuio Maurício Prado de Alho querque, Gualter Harcelio Gonçal ves, Guillermo Enrigue Senith F pueroa, Hans Karl Kelsewite, Har y Leopoido Pereirs, Iniclo de Resende Andrade, Irfe Vieira de Camarys, João Raphael Guerra, dorge Jimenes Tardio, João Bosco Naráreno, José Antônio Ventocilia 
José Flévio Cândido, fodrigura de Sousa, Juan Ca simiro Pabien Marciani Dendesú, Licia Maria Sant'Ana, Márcio Moura Estivio, Marly Taneos N mer, Nésio de Andrade Rese Odette Mendes Fernandes, 

Ribeiro, Paulo Melgaço de A 

Dem como o de. 
de contas do exercício 
eleição da nova dire 

monstrativo 
anterior e 
toria, 

Associaç 
cer b re 

Varia. 
Or exalunos da turma de 1935 dicigiram-se, em seguid: para a Silvicultura, onde foi insugu 

de Paula Gon- 
enaitecendo a importáncia 

'ervação du nafuress. 

A ex-alung s Fontes recebe o d: to 
Femands Noguet a,::uº iploma comemorativo do 

JunwnmmaAquu-nuu.Mmmmnmmnum 

Os ex-ulunos da turma de 1935 
arique Pommier Sérgio Alberto Brandt, Só tes Bezerr Menezes Filh Tarciso de Moura Estévi Alves Leite, Virgilio Br. 

the ¢ Zulma Ligeiro V 
Instituida 

Edgard de Vasconcelos Harros 
Bia  Coelbo Alvarengs, Avelino Mantovani Barboss, Clibas Vieirs, 
Otto An 7 
Chaves, E: 
Josquim € 
mide pos, 

Josê Anibal Com 
s Borgos, Walter » Tomaz Afonso, Leny do Cintra, Maria dus Dores de 
Ferteirs, Lygia de Olivel. Vivian, padre Antdaio Mendes, Maria da Conceição Rolim Simões, Sõnia da Silva, Jurscy 

Barros, Maria Licia Sin 
gar Camargos Loarein 

? Maestri e Renato Sant'Anna. 

Medaiha do Mériio 

0 enge omo — Joã Quintilisno de Avellar Marques foi 9 sgraciado deste ano com a Me. dalha do Mérito do Ex-Aluno, pelos relevantes servicos prestados so imente na área de de. recursos naturais reno Yáveia. Foi ssudado pelo professor Clibas Vieira, que Ihe ensiteceu em Qualidedes de dirigente empresa fial ¢ dedicação & causa da pre servacio ambiental, 

País, espec 
fesa dos 

O novo presidente da Anlml—: um dos agraciados com » o Lisboa. 

Thereza 

O homensgesdo fez sev agrade cimento e destacou o espirito viano Incentiva suag 

cola Superior 
teriniria, com 
dade e retidi, 
mente dedicado 
tuíção, 

prata, des 
todos na solug 
Pals, que, & seu 
fundamentada na 
mem 
court Araújo repr 
tião, o presidente 

Instituiçã 
Irfe Vieira 

pre 
n mesa diretora foi forn 
profess Cid 
VieeReltor; Nicolin 
tes, Secretário de 

Vieira, Pró-R 
Teixei: 

Assuntos ( 
nheiror agre 

res Francis 
tor do Centro 
José Carlos Silva, ¢ 
de Ciénclas Riológicas e José Aaibal Comas ; Centro de Ciências Exa! Teeno lógicas; Gilson Faria Potsch Mags. Ihães, diretor do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes; o Ha mundo No fe Miranda Chave ceretiri de Planc t 

Medaiha 

Reservista — Apresente-se na semana de 9 a 16 de dezembro el 


